

210120
REF 2112

Hora 12 E spectáculos

Sábado 8 de enero 1994

**Se cumplen 10 años de su muerte
Nueve meses para recordar a Cortázar**

Durante nueve meses, con mesas redondas, conciertos de música, proyección de filmes, exposiciones de cuadros y fotos, Francia homenajeará al escritor argentino Julio Cortázar, fallecido en esta capital hace casi 10 años, el 10 de febrero de 1984.

El homenaje -que será amplio y con la participación de varias disciplinas, como literatura, música, cine, artes plásticas y fotografía- será coordinado por la asociación cultural francesa Fama y contará con el apoyo de los ministerios de Cultura y Educación, el Centro Cultural Georges Pompidou, la Fundación de la Alcaldía de París, la Videoteca de París, el Instituto Cervantes y numerosas otras organizaciones públicas y privadas de Francia.

En el campo de la literatura habrá varios debates, en particular uno en el Centro Pompidou, el 3 de febrero, con el que debutaría el " año Cortázar", en el que participarán entre otros el chileno Luis Sepúlveda, el argentino Saúl Yurkievich, y el belga Pierre Martier.

En las ocasiones se proyectará también el filme "Julio Cortázar", de Alan Canetti, y habrá un concierto del bandurrista Juan José Missalés.

Los otros acontecimientos literarios se realizarán en la Casa del Escritor, en la Universidad de la Sorbona y en diversas bibliotecas y centros universitarios de París y de provincia.

Entre los invitados figuran conocidos escritores latinosamericanos y de otras latitudes como Juan José Saer, Gregorio Manzur, Alicia Dujovne Ortiz (Argentina), Félix de Azúa y Ramón Chao (España), Alfredo Pitti (Perú), Alain Bouquet (Francia) y Casimiro Pérez Gómez (Colombia).

El homenaje al gran narrador latinoamericano culminará en el mes de octubre, durante la realización de las jornadas denominadas "Fureur de lire" (Furia de leer), la fiesta del libro que se realiza en toda Francia.

Cortázar era un gran medianocho, por lo que se realizará una serie de conciertos en la tangüería parisense "Trottoir (avenidas de Buenos Aires)", durante los cuales autores franceses y extranjeros leerán textos del escritor.

Intervendrán, entre otros, Susana Rinaldi y grupos de tangos como los de Luis Ricci,

Juan Carlos Carrasco, Gustavo Leytemair, Juan José Manzur, músicos de música y solistas como Miguel Ángel Estrella, Tomás Gabitsch y Ángel Parra.

El jazz, muy presente en la obra Cortázariana, no será desdorado. Músicos como el francés Michel Portal han sido contactados y se realizará, en el parisense Centro Cultural de México, una composición en torno al cuento "El perseguido", con la presentación de la viuda del genial saxofonista Charlie Parker.

Asimismo el uruguayo Pájaro Cintzani, director y representante del "rock latín" en París, presentará una creación a partir de las "Armas secretas".

En el campo del cine y el video, una docena de documentales y algunas ficciones serán presentados en diversas ciudades de Francia y en especial en el Centro Pompidou, indicaron los organizadores.

Varios festivales han manifestado su interés por programar ciclos audiovisuales Cortázar.

En cuanto a artes plásticas, en el ya citado Centro Cultural de México, se presentará del 15 al 30 de junio una exposición "infinita" que revelará los gustos estéticos de Cortázar.

Numerosos artistas como Alchirinsky, Antonio Saura, Luis Tomasello, Jacobo Bigorra, Juan Siva, Frederic Barzilay, Juan Soriano, Eduardo Jenqueira, prestarán sus obras.

Varias exposiciones de fotos se efectuarán, en especial una en la galería Vitrine de París, donde Cortázar ambientó suento suyo, con tomas de Papé Fernández, Manja Offerhaus y Daniel Mordzynski.

El coordinador, Claudio Námer, señaló que la iniciativa de este homenaje surgió en una charla con Carlos Gómez, escritor y periodista argentino radicado en Barcelona.

La asociación Fama, que dirige Námer, prepara también, junto con la agencia de comunicación Ad Hoc, acontecimientos similares en el extranjero, en especial en Bruselas y Buenos Aires.

De este modo se creará un "triángulo" de homenaje al gran escritor y hombre fraternal, con Buenos Aires, París y la capital Belga, donde nació el autor de "Todos los fueros, el fango" en 1914.

Nueve meses para recordar a Cortázar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nueve meses para recordar a Cortázar [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)